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GESCHICHTEN
DIE ZÄHLEN

Erzählen Sie Ihre Geschichte.  
Die Kommission hört zu.

VERSION IN LEICHTER SPRACHE

Das ist die Kommission.  
Sie hört zu.

Vielen Menschen ist  
sexueller Missbrauch passiert.
Die Kommission hört diesen Menschen zu. 

Die Kommission möchte verstehen:
Warum passiert so oft sexueller 
Kindes-Missbrauch?

Was ist sexueller Kindes-Missbrauch?

Ein Mensch ist stärker.
Ein Mensch hat mehr Macht.
Und das nutzt dieser Mensch aus. 
Dieser Mensch macht sexuelle Dinge. 

Beispiele:
•• �Ein Mann zwingt eine Jugendliche  
seinen Penis anzufassen.

•• �Eine Frau zwingt ein Kind  
ihre Brüste anzufassen.

•• Ein Mann gibt einem Jungen Zungen-Küsse.
•• �Ein Jugendlicher berührt ein Kind  
an der Vagina oder am Penis.

IST IHNEN SO ETWAS  
AUCH PASSIERT?
Dann helfen Sie uns!

Erzählen Sie uns: 
Was ist Ihnen passiert.
Wir wollen verstehen:
Warum passiert so etwas so oft?
Wie können wir Kinder und Jugendliche 
besser schützen?
Wie können wir Kindern und Jugendlichen 
besser helfen?

Wir hören Ihnen zu. 
Das nennt man: Vertrauliche Anhörung.

Bei einer vertraulichen Anhörung  
reden Sie mit Fach-Leuten.
Diese Fach-Leute stellen Ihnen Fragen. 

Sie allein bestimmen,  
was Sie sagen wollen.
Sie allein bestimmen,  
was Sie nicht sagen wollen. 
Es gibt kein richtig und kein falsch.

Die Anhörung ist vertraulich.
Das bedeutet: Wir sagen es nicht weiter. 
Vertrauliche Anhörungen gibt es in ganz 
Deutschland. 

VERTRAULICHE ANHÖRUNG

Sie können zu der Anhörung  
jemanden mitbringen.
Das kann eine Freundin oder ein Freund sein.
Oder jemand aus der Familie. 
Das kann auch ein anderer Mensch sein. 
Zum Beispiel eine Mitarbeiterin  
aus einer Beratungs-Stelle.
Dieser Mensch unterstützt Sie.

Die Fach-Leute schreiben Ihre Geschichte auf.
Sie machen die Geschichte anonym.
Das bedeutet: Ihren Namen  
schreiben die Fach-Leute nicht auf.

Sabine Andresen  
ist die Vorsitzende  
der Kommission. 
Sie sagt:

ALLE SOLLEN WISSEN, DASS 
SEXUELLER KINDES-MISSBRAUCH  

VERBOTEN IST.
ALLE MENSCHEN SOLLEN 

BESCHEID WISSEN.



DIE MISSBRAUCHS- 
KOMMISSION
Wer sind wir?

Sabine Andresen
•• Vorsitzende der Kommission
•• Pädagogin 
•• Sie forscht:  
Wie wachsen Kinder in 
Deutschland auf? 

Christine Bergmann
•• Politikerin 
•• Sie war früher in der 
Regierung.

•• Sie kümmert sich um  
den Schutz von Kindern.

Peer Briken
•• Arzt 
•• Er forscht:  
Warum gibt es sexuellen 
Missbrauch?

Matthias Katsch
•• Philosoph und Berater
•• Er setzt sich für die Rechte 
von Menschen ein, denen 
Missbrauch passiert ist.

Barbara Kavemann
•• Sozial-Wissenschaftlerin
•• Sie forscht:  
Wie kann man  
Betroffenen helfen?

Heiner Keupp
•• Psychologe
•• Er forscht: 
Wie geht es den Menschen 
in Wohn-Stätten und  
Wohn-Gemeinschaften?

Brigitte Tilmann
•• Juristin
•• Sie war früher Richterin.
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Weitere Informationen
E-Mail:	 kontakt@aufarbeitungskommission.de
Website:	www.aufarbeitungskommission.de 
Twitter:	 @ukask_de

Info-Telefon Aufarbeitung

0800 40 300 40 (kostenfrei und anonym)
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IMPRESSUM
Sie können uns anrufen.
Dann sprechen Sie mit unseren Fach-Leuten.

Das ist unsere Telefonnummer:  
0800 40 300 40
Jeder Anruf ist kostenfrei und anonym.

Sie können uns auch eine E-Mail schreiben:
kontakt@aufarbeitungskommission.de

Sie können uns einen Brief schreiben. 
Das ist unsere Adresse:

Büro der Kommission 
Postfach 11 01 29
10831 Berlin

MELDEN SIE SICH BEI UNS!


